



ACUSA QUE ES SÓLO DEMAGOGIA

# La reforma judicial “sentó las bases para una tiranía”, alerta Zedillo

**Confía en que Sheinbaum sea una presidenta democrática**

La reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador al Poder Judicial “es una postura absolutamente demagógica” y “es una traición a la ciudadanía”, con “métodos absolutamente autoritarios y antidemocráticos”, alertó el expresidente Ernesto Zedillo.

Acusó que, con la promulgación de la reforma, “se han sentado bases para que México se convierta en una tiranía”. Agregó que “se trata no solamente de una venganza, que es realmente terrible y es atroz, sino además que, de ahora en adelante, con una fachada de democracia, el Ejecutivo y el Legislativo van a controlar a quienes aplican la justicia”.

Lo que ha hecho —remarcó en entrevista con Radio Fórmula— “no es ético, eso no es tenerle lealtad a la República democrática que queremos los mexicanos”.

Criticó que “hay personas que se hacen del poder público y empiezan a manipular, a distorsionar,

a abusar de ese poder público para destruir las bases de nuestra democracia. Eso es totalmente ilegítimo”.

“Esta reforma está muy cuidadosamente diseñada para que los poderes Legislativo y Ejecutivo, que como evidentemente ahora han caído en manos de un solo partido, puedan determinar quiénes tendrán la responsabilidad de ser juzgadores en el sistema judicial”.

Planteó que “algunos dirían que lo que esto hace es que el pueblo elija a los jueces y a los ministros de la Corte, pero eso es una postura absolutamente demagógica, porque si se estudia la reforma claramente es un mecanismo para decirle a la gente ‘ustedes van a elegir los jueces y entonces eso es democrático’”.

“No, eso no es democrático, la Constitución y el funcionamiento de cualquier democracia dice que el Ejecutivo y el Legislativo deben

cumplir sus funciones, y una de esas funciones es asegurarse que se proveen los medios y las reglas para que exista un Poder Judicial independiente”.

“Y una vez que ese Poder Judicial independiente existe, se le deja actuar, no se le intimida, no se le insulta, no se le amenaza”, explicó.

Sobre las dudas y la incertidumbre de cómo se hará la elección de los jueces, magistrados y ministros, opinó que “si de manera gansteril Morena usó su mayoría calificada para cometer este terrible atropello contra la legalidad y contra la nación, ¿qué confianza habrá en sus leyes secundarias y reglamentarias?”.

Cuestionado acerca de su decisión de romper el silencio como expresidente, argumentó que “no puedo ser cobarde cuando veo que la República está en riesgo, no puedo quedarme callado”.

De la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum, comentó que “ella puede ser, y yo creo que tiene la capacidad y espero que tenga la visión, la presidenta de una república democrática, progresista y donde se construya y se respete el Estado de derecho”. —Redacción

## ATENTADO.

Morena usó su mayoría calificada para cometer este terrible atropello contra la legalidad y contra el país, remarcó.

*“El Ejecutivo y el Legislativo van a controlar a quienes aplican la justicia”*

*“Eso es una postura absolutamente demagógica”*

**ERNESTO ZEDILLO** Expresidente de México